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Note generali The logic of capitalism is that of dividing and sharing. Only that in
capitalism, people do not share, but rather, they themselves are divided
up. For this reason, the British historian E.P. Thompson claims that »it
was always a problem to explain the commons with capitalist
categories«. Whoever enters into the world of the commons encounters
another logic, another language and other categories. In this volume,
authors from all continents investigate the anthropological foundations
of the commons, and propose them at the same time as concrete
utopias (E. Bloch). They make it possible to understand that everything
is, or can become, commons: through processes of shared
responsibility, in laboratories for self-organization and through
freedom in solidarity. Commoners realize that which is already possible
today, and will become obvious tomorrow. This is shown by over 40
examples from across the world. This book expands our notions of the
possible when it comes to the organization of economics and society.
With contributions by Nigel Gibson, Marianne Gronemeyer, Helmut
Leitner, Etienne Le Roy, Andreas Weber, Rosa Luxemburg, Anne
Salmond, David Sloan Wilson and more.
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Die Logik des Kapitalismus heißt teilen. Nur teilen darin nicht die
Menschen, sondern sie werden geteilt. Es ist daher problematisch,
Commons in kapitalistischen Kategorien zu erklären. Wer die Welt der
Commons betritt, begegnet einer anderen Logik, einer anderen Sprache
und anderen Kategorien.Nach »Commons. Für eine neue Politik jenseits
von Markt und Staat« (2012) erkunden in diesem Band Autorinnen und
Autoren aller Kontinente die anthropologischen Grundlagen der
Commons und stellen sie zugleich als konkrete Utopien vor. Sie
machen nachvollziehbar, dass alles Commons sein oder werden kann:
durch Prozesse geteilter Verantwortung, in Laboratorien für
Selbstorganisation und durch Freiheit in Verbundenheit. Commoners
realisieren, was schon heute machbar ist und morgen
selbstverständlich sein wird. Das zeigen über 40 Beispiele aus aller
Welt.Dieses Buch erweitert unseren Möglichkeitssinn für die Gestaltung
von Wirtschaft und Gesellschaft.Mit Beiträgen u.a. von Nigel C. Gibson,
Marianne Gronemeyer, Helmut Leitner, Étienne Le Roy, Andreas Weber,
Rosa Luxemburg, Anne Salmond und David Sloan Wilson.
»Eine spannende Forschungsreise!«
»Ein Standardwerk.«
»Ein hoch inspirierendes Werk.Es bleibt zu hoffen, dass viele aktive
Commoners die Zeit finden, um dieses Buch zu lesen, und sich durch
ein bewussteres Commoning in Zukunft neue Vernetzungen und
Innovationsmöglichkeiten innerhalb des Commons Experimentierfelds
herausbilden.«
Besprochen in:www.keimform.de, 21.11.2015, Stefan MeretzPortal für
Politikwissenschaft, 04.02.2016, Christian HeuserGen-ethischer
Informationsdienst, 235 (2016), Christof Potthofhttps://oesterreich.
option.news, 31.10.2023, Scientists for Future Austria


